

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24

Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administr. calle del Rubio num. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.

Entregando su importe en Madrid o enviándola en metálico, libranza o sellos del correo a la Administracion calle del Rubio num. 23 que no se servirá que la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM.—1,369 DE LA NOCHE.

MADRID.—SABADO 15 DE MARZO DE 1862.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Marsella 13.

Los circasianos han enviado una comision a Londres para pedir la proteccion de Inglaterra contra Rusia.

Una proclama del rey de Grecia da las gracias a las poblaciones del reino por su fidelidad y actitud contra la sublevacion militar, que el gobierno cree sofocar muy pronto.

En Constantinopla va a organizarse un tribunal de cuentas, a semejanza de los que existen en Europa. El Divan ha pasado una circular a sus agentes en el extranjero, haciendo constar la participacion del Montenegro en los desórdenes de la Herzegovina. La Puerta concentra fuerzas en aquel punto.

Turin 13.

Se han aprobado en la Cámara las leyes para el servicio postal y comercial del Mediterráneo y el Adriático.

En la reunion últimamente tenida por los diputados, 92 contra 4 decidieron dar su apoyo al ministerio.

Paris 13.

La república de Bolivia está en plena anarquía habiéndose descubierto una vasta conspiracion cuyos jefes han sido desterrados. El general Ache no ha podido continuar en el poder, y le ha sucedido el general Perez, que fué proclamado por el voto popular.

Paris 14.

El 3 interior español a 00 0/0; el 3 exterior a 53 3/8; la diferida a 43 0/0 y la amortizable a 00 0/0; el 3 francés a 69-80, y el 4 1/2 a 97 95.

Londres 14.

Los consolidados ingleses que daban de 93 5/8 a 3/4.

El Pueblo de anoche dice que se le ha asegurado por personas formales, que los franceses pelean con mucha insistencia y mucho imperio, que fuese relevado el general Prim; y nosotros podemos asegurar a El Pueblo, que esas personas formales han faltado completamente a la verdad. Ni el gobierno francés ha hecho semejante peticion, ni el gobierno español se prestaría a ella si quiera.

El señor ministro de la Gobernacion se hallaba anoche muy aliviado, habiendo ya podido salirse durante el dia a despachar algunos de los negocios de su secretaria.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron ayer 773 fanegas de trigo de 35 1/2 a 61 reales fanega, quedando por vender 677; cebada de 27 1/2 a 32, algarroba a 42.

Ha fallecido en Constantinopla el ilustrisimo Sr. D. Mariano Prellezo é Isla, cónsul de S. M. en Jerusalem.

El ministro francés Sr. Billault, pronunció un discurso notable en el Cuerpo legislativo al discutirse la cuestion romana. Dirigiéndose a los oradores de la extrema derecha que iban tratado a aquel Cuerpo con la misma violencia en los debates de que han dado prueba otros miembros de su partido en las sesiones del Senado, les inculcó porque no hacian mas que aconsejar al gobierno francés marchase contra la ley del imperio, combatiendo la revolucion italiana, y no se dirigian a la corte romana para aconsejar la salida de esa resistencia pasiva formulada en el célebre *Non passimus*, y mostrándole el precipicio que se oculta al fin de esa politica opuesta a todo progreso y contraria a toda reforma.

En presencia de los crimenes que en estos dias se han cometido en Madrid, pide *La Epoca* que se adopten eficaces y energicas disposiciones para contener este desbordamiento.

Anoche tuvo lugar otra de las conferencias libre cambistas del Ateneo, que tienen el privilegio de escitar la atencion pública hasta el punto de no haber en el salon la numerosa concurrencia que a ellas asiste. El joven Sr. Moret y Prendergast, encargado de la conferencia de anoche, logró, como siempre, cautivar a su auditorio y arrancar unánimes y repetidos aplausos.

SS. MM. se dignaron recibir anoche a una comision de la junta directiva de la Caja de Ahorros de esta corte, compuesta de los señores duque de Sesto, presidente, como gobernador de la provincia; marqués del Socorro, director; Villanova, contador; y Chavarri y Guillen, vocales. El encargo que habia recibido la comision, era el de ofrecer a SS. MM. y AA. ejemplares, lujosamente ennobrecidos, de la Memoria que resume las operaciones de la Caja en todo el año de 1861. SS. MM. demostraron a la comision que se hallan perfectamente enterados del considerable desarrollo que experimenta una institucion tan moralizadora para la poblacion de Madrid, y del penoso, constante y gratuito servicio que presta la junta directiva de la Caja.

Paroce que está ya funcionando con buen éxito en la fabrica del sello de esta corte, un nuevo é ingenioso invento para enterarse de los pliegos que se puedan sellar en la fabrica nacional, y de otras operaciones correspondientes al timbre, lo mismo que de los procedimientos en otros artefactos, fabricas de harinas, etcétera, sin necesidad de que el dueño se halle presente para saber a punto fijo las operaciones que se efectúan.

En la Academia de Jurisprudencia continúa cada vez mas viva y animada la cuestion pendiente acerca de la patria potestad y de la reforma de nuestras leyes en este punto. En la última sesion hablaron los Sres. Gomez de Teran y

Prieto Gonzalez, y en la próxima lo harán los Sres. Ester y Silvela (D. Luis).

Hoy se reune la seccion de ciencias naturales del Ateneo, para continuar la discusion pendiente sobre las relaciones que existen entre las diferencias organicas de los sexos y las intelectuales y morales que observamos en los mismos. Tienen pedida la palabra los Sres. Oliver Manthé, Sañez y Mata.

Dicen de Santo Domingo que con el licenciamiento del ejército dominicano y la paz que se disfruta, la produccion va en aumento; pero no poco a poco, sino de un modo muy notable. Solo la cosecha de tabaco del Cibao ha dado un exeso sobre el año anterior, de cuarenta mil serones. Al principio de haber llegado allí las tropas de la Habana, se notaba retraimiento por una y otra parte, y las jóvenes se daban poquísimo a luz; pero hoy no es así, se han aumentado las tertulias de confianza, existe muy buena armonia entre los jefes y oficiales europeos y dominicanos, y se vive en una paz ocaviana. La tropa está contenta y no se notan muchas enfermedades, sino las estacionales, de que no se libran los mismos naturales.

Las potencias aliadas en Méjico, teniendo sin duda noticias de las instrucciones que debia llevar a Méjico el general Scott en la mision extraordinaria de que habia sido encargado por Washington, han debido manifestar al gobierno anglo-americano lo infructuoso de este paso. La mision que llevaba el general Scott, segun una correspondencia que nos dirigen de Londres, era la de pagar en un brevísimo plazo a las potencias aliadas, todo cuanto se les adeuda con arreglo a los tratados, y subsanar en lo posible los daños causados a los súbditos de cada una de ellas. Si estas proposiciones hubieran sido aceptadas, la confederacion mejicana quedaria bajo la dependencia directa de los Estados Unidos, que ejercerian en aquel país un protectorado. Pero el telegrama nos anuncia ayer que el general Scott ya no marchará a Méjico, lo cual prueba que el gobierno americano sabe ya que no se aceptarán sus proposiciones.

Dice un periódico que la sociedad económica de Amigos del País va a formular un proyecto de ley de inquilinatos por encargo del gobierno, y que este importantísimo trabajo lo dará terminado en breve plazo, atendiendo a la urgencia con que se espera.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta publica hoy el convenio entre España y Francia para fijar los derechos civiles de los respectivos súbditos y las atribuciones de los agentes consulares destinados a protegerlos.

Por real orden expedida por el ministerio de la Guerra y Ultramar se ha determinado que para obtener el cumpli-

miento de lo que dispone la ley sobre sociedades anónimas, constituidas antes de la misma, se instruya expediente acerca de cada una de ellas cuando no se hallan adornadas de los requisitos que aquella previene.

La planta del cuerpo de Ingenieros de Minas en la isla de Cuba constará de un jefe de primera clase encargado de la inspeccion facultativa, y de dos ingenieros con dos ayudantes para las inspecciones de los departamentos oriental y occidental.

Se han concedido algunas franquicias a las islas de Puerto-Rico, Filipinas, Santo Domingo y Fernando Poo, con objeto de proteger el cultivo del algodón.

Se ha señalado el dia 18 del corriente, en la sala 5ª de la Audiencia para la vista de los artículos intentados en las causas seguidas a *El Contemporáneo* por calumnia é injuria a los ministros. En seis de dichas causas defenderá el periódico el Sr. Fernandez de la Hoz, y en otra su director Sr. Albareda.

Ha llegado a Lisboa procedente de Francia, para fijarse definitivamente allí, el afamado escritor portugués Sr. Teixeira de Vasconcelos. Le acompañan su hija y su esposa, que es hija del consejero superior de la corte de Wurtemberg.

Hoy debe llegar a Valencia el general italiano Sr. Fanti, restablecido de la enfermedad que lo detuvo en Génova.

Un diario de Granada llama la atencion del gobierno para que disponga lo necesario a fin de que desaparezca el estado ruinoso en que se halla el local que ocupan las oficinas de hacienda en aquella ciudad.

En la junta general de accionistas del Banco de Reus, celebrada el 10, se acordó a propuesta de la comision aumentar el capital efectivo hasta 2.500,000 rs.

El lunes último, despues de haberse presentado a ofrecer sus respetos a Sus Majestades la señora doña Antonia Bassecourt de Sandoval, recibió de manos del Sr. D. Miguel Tenorio, secretario de S. M., el regalo de boda de su augusta madrina, consistente en un riquísimo collar y una elegante pulsera de brillantes.

El Sr. D. Gil Cachet, del comercio de Barcelona, ha llegado a esta corte con el objeto de presentar una exposicion al señor ministro de Hacienda, sobre la diferencia de precios que se exige en distintas aduanas del reino para el adeudo de una misma clase de artículos extranjeros.

La situacion de Polonia, donde las comisiones militares siguen imponiendo destierros y penas, pudiera ser, a juicio de un corresponsal extranjero, consecuencia de un plan preconcebido de exasperar el sentimiento nacional y empujar las masas a una revuelta que terminase en una sangrienta represion.

En concepto de *La España*, la serie de crímenes que hoy tiene a Madrid en una verdadera consternacion, es efecto de la atmósfera moral, emponzoñada por el frio materialismo, por el descreimiento y por la impiedad. Añade que esto indica lo hondo del desórden moral en que nos encontramos, la causa de donde procede principalmente, y el remedio que necesita.

Dice una carta de Tetuan que dias pasados, subiendo dos capataces de las brigadas de acémilas de la Aduana, a la caída de la tarde y como a un cuarto de hora de la ciudad, les salió al encuentro un grupo de moros, saludándoles con una salva de espingardas, que dió por resultado matarles los caballos en que venian montados, uno de ellos atraviesa o por la friolera de nueve balazos; pero afortunadamente los capataces salieron ilesos, no recibiendo mas que el susto que es consiguiente.

El Contemporáneo declara que hoy no conserva ningun lazo político con el señor Salamanca.

La reunion de las cinco Academias y la Biblioteca nacional en un solo Instituto ó panateno, es defendida por *El Contemporáneo*, quien invoca el ejemplo de otras naciones ilustradas.

Anuncia un periódico que el fiscal de imprenta pide contra *El Clamor* una multa de 40 a 50,000 rs. por el artículo denunciado últimamente.

Nauplia, la plaza que ocupan los sublevados griegos, es la antigua Argos. Está a 95 kilómetros O. S. O. de Atenas en el fondo del golfo de su nombre. El puerto está defendido por la ciudadela de Palamendi, es profundo y sus almenas son los mayores del reino. Es el punto de mayor comercio de la Grecia. Nauplia se estiende sobre la base de una montaña escarpada a la orilla del mar: está circundada de fuertes trincheras y de cañones de gran calibre. La ciudadela está sobre la montaña. Tiene mas de 16,000 habitantes y es residencia de un arzobispo, de los cónsules extranjeros, de los tribunales de apelacion de aquel distrito.

Ayer se ha verificado la inauguracion del gabinete de figuras de cera. La coleccion es notable por la riqueza de los trajes de las figuras. Las telas son de lo mas rico, y el oro de los muchos bordados es fino. Entre las figuras y grupos mas notables en el concepto artístico, debemos notar por el parecido la figura del general San Miguel, y por el efecto, la reproduccion del cuadro del *Hambre*; y un hospital de sangre de Tetuan.

El ferro-carril de Sevilla a Jerez, dice un periódico, va justificando los lisonjeros cálculos que acerca de él se habian formado. Esta linea ha explotado 442 kilómetros hasta el 14 de marzo, y 185 desde aquella fecha sin contar los 6 del ramal de union en Sevilla con el ferro-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

123

una avatina de Auber, Félix se levantó y leyó en medio del silencio mas profundo, la novela siguiente:

CAPITULO VIII.

LA PESCA DEL LEON.

Todos los sábados conocen a Belzoni, ilustre viajero que ha descubierto la segunda pirámide y publicado una obra acerca del Egipto y del curso del Nilo, desde el Takase hasta el mar, olvidándose de la paciencia de Meroe, que, según Herodoto, fué la cuna de los gymnesofistas, y que tiene el privilegio de haber conservado vivos, en las aristas de sus nopales, los escarabajos sagrados tan caros a los sacerdotes de Isis.

No os alarmeis por la gravedad de mi principio. El fastidio es hijo de la gravedad y retrocede siempre ante un parricidio que haria los libros demasiado divertidos, si llegara a realizarse. Lo que el fastidio no se atreve a realizar por amor filial, realicémoslo nosotros.

Belzoni, antes de abrazar la honrosa profesion de sabio, era bailarín de cuerda, y cuando Mehemet-Alí, absorto en los cuidados de la herencia de los Faraones, y privado de su buen consejero José, dejaba caer en su pecho su cabeza agobiada por algun pesar piramidal, llamaba a Belzoni, que aun no era sabio, y le hacia bailar en una cuerda tendida entre dos palmeras. Este ejercicio en Egipto es muy pesado, y el sudor del funámbulo, deslizando sobre la cuerda de cáñamo, la convierte en un terreno muy resbaladizo. Belzoni tuvo algunas caídas y presentó su dimision. Mister Hogges, miembro de la sociedad real de Londres, le aconsejó que se hiciera

126

BIBLIOTECA DE

haremos esa expedicion a mis expensas y el lord de la tesoreria tal vez me reembolse despues lo que haya gastado.

—Entonces, dijo Belzoni, esto me autoriza para pedirnos mil libras mas, porque soy el único sabio agregado a esa expedicion.

—Concedido, dijo el generoso Hogges.

Se necesitaron tres meses para organizar todo lo necesario para el globo. Belzoni empleó este tiempo en abrir algunos nuevos pozos en la segunda pirámide y descubrió dos minas de momias virgenes, de la especie de las que mister White, alquimista en el *King-William-Street*, (calle del Rey Guillermo) en Londres, hace lavar con limpieza para las enfermedades de la laringe.

Estando ya todo dispuesto, Belzoni, mister Hogges y su esposa, joven alejandrina de unos treinta años, se embarcaron en el Nilo y subieron por él hasta las negras rocas del Phil. M. Hogges habia recibido lecciones aereostáticas de un discípulo de Garnerin, que se habia hecho musulman en el Cairo para casarse con un serrallo, en odio del matrimonio. Belzoni con su natural inteligencia adquirió enseguida todo el mecanismo. Acababan de hacer, en Akmounain y Assouan, una repeticion general con todos los accesorios y habia dado muy buenos resultados. Iban a lanzarse hacia el cielo bajo favorables auspicios, y a respirar en Egipto aquella fresca aerea que el Mont-Blanc guarda en sus picos. Viajar de este modo, era, según el sabio italiano, edificar bajo sus pies una serie de montañas hasta el infinito, economizando las bases.

No tardó en estenderse ante su vista el desierto desnudo y seco. La señora Hogges amenazó a su marido con precipitarse entre dos cocedrilos dormidos

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 121

te su mano en el hombro de Félix, a propósito, sabeis que nos debéis aun *La pesca del Leon*?

—¡Calla! lo habia olvidado! dijo Félix dándose una palmada en la frente con una admiracion admirablemente fingida. Pues bien! estoy pronto... y mi amigo Arturo tambien ha terminado su novela del *Gladiador*; la ha dedicado al señor Bonchatain... Señor Belliel, yo os he dedicado la de *Santa-Croce*.

—¡Cómo! doctor, habeis tenido la bondad!... Me honrais de tal modo que no puedo reconocer bastante...

La voz de M. Belliel se ahogó bajo el peso de su felicidad y reconocimiento... despues reponiéndose continuó:

—¿Qué dia podreis leerme *La pesca del Leon*, señor doctor?

—Cuando gustéis, mi querido señor Belliel.

—Doctor, el sábado si no os viene mal. Es muy buen dia para nosotros que somos gente de negocios. El domingo podremos dormir toda la mañana, y mi hija no va al... estudio.

—Está dicho: el sábado... Tambien yo deja vivir mis enfermos el domingo. Un dia de cada siete; ya veis que no soy muy generoso... Adios, querido señor Belliel. Ah! se me olvidaba... Arturo y yo tenemos algunos amigos, hombres graves, que tienen un gran interés por nuestro éxito en literatura, en medicina y en el foro... Ya sabeis que los amigos son muy necesarios para los debutantes. Esos caballeros serian muy honrados si os dignarais invitarlos, y nosotros no cumpliríamos con ellos si leyéramos nuestras novelas en su ausencia...

—Doctor, dijo Belliel con fuego estrechando la mano de Félix, doctor, podeis invitar en mi nombre a quien mejor os parezca. Vuestros amigos lo serian

carril de Córdoba, que se abrieron al público en 7 de octubre. Aun calculando el producto kilométrico de este trazo sobre 135 kilómetros próximamente sin deducir los tres primeros meses en que su extensión era menor todavía, se obtiene en 92,480 rs. por kilómetro y año. cifra que puede aproximarse a 100,000 si se tiene en cuenta la circunstancia que dejamos citada. Todavía en este camino los productos de viajeros son superiores a los de mercancías, pues los primeros (que han circulado en número de 1.245,021) han producido 9.182,624 rs., y las segundas 4.921,047. También se nota aumento en los productos del camino de Córdoba a Sevilla, habiendo influido favorablemente en él, según lo habíamos previsto, la apertura del ramal de unión en Sevilla con el ferrocarril de Cádiz. Su ingreso kilométrico anual no pasa aun, sin embargo, de 47,201 rs.

Dice *La España* que de los cuatro cardenales que cuenta la iglesia de nuestro país, y que carecen aun de título y capelo, porque uno y otro se toman en Roma, acudirán a la capital del orbe cristiano los dos más jóvenes que pueden soportar las fatigas del viaje; y que se asegura que irán también el obispo de la diócesis en que nació el beato Miguel de los Santos, y otros varios prelados; pero que todos ellos participarán previamente su resolución al gobierno de S. M.

De Granada dicen el 10 a *La España* que allí la cuestión del día es la elección de diputado a Cortes por el distrito de San Justo; y que hasta ahora las gestiones practicadas en favor de los aspirantes a la diputación no han traspasado los límites de la legalidad. Según la citada correspondencia, las probabilidades del triunfo estaban por D. Antonio Perez Herratis.

En Vejer parece que se ha abierto una suscripción para regalar una espada al diputado por aquel distrito, señor Lopez Francos, como muestra del aprecio que profesan sus electores al representante de aquel distrito en las Cortes.

Una familia de Málaga parece que se ha envenenado con los gases emanados de una preparación para teñir sombreros. Así lo cuenta un periódico de aquella ciudad.

En Vejer se ha recibido con grande alegría la real orden desestimando la denuncia de muchos terrenos que se había dirigido a la dirección de propiedades y derechos del Estado.

Por el ayuntamiento de Sevilla se han pasado a los de los pueblos de la provincia y señores gobernadores de las demás del reino, la circular anunciando que a consecuencia de estar incluso los días señalados para la feria de aquella capital en los de la Semana Santa, se ha dispuesto su traslación, como anunciamos hace tiempo, a los tres días de Pascua de Resurrección.

Cartas de París dicen que si el general Almonte intenta desembarcar en las costas de Méjico, será como Miramon, detenido y obligado a abandonar aquel suelo.

El día 8 del corriente se sintió un fuerte huracán en el famoso faro de Cabo Mayor (Santander), destrozando su cristalería y el tejado de la casa. Todos los esfuerzos de sus celosos empleados han sido ineficaces contra el terrible elemen-

to, recibiendo una contusión bastante grave el torrero principal don Vicente Bermudez.

Se ha practicado en Castellón la prueba oficial del alumbrado público por medio del aceite de Esquistos, y los resultados han sido satisfactorios, pues tres reverberos dieron tanta luz como ocho de los alimentados por el aceite común.

En Sevilla se ha abierto una suscripción para hacer un obsequio al Sr. Olózaga. *El Porvenir*, diario de aquella ciudad, al anunciar que recibirá las cantidades de las personas que quieran concurrir a la realización del obsequio, añade: «Debemos advertir que accediendo a los deseos del Sr. Olózaga, no se admitirá suscripción a un solo nombre, que escuda de un real.»

Hace pocos días que de resultados de una disputa habida entre los vecinos de la ciudad de Segorbe, Miguel Bonet y Juan Arnau y García, que se hallaban jugando en las afueras del triquet, recibió el primero una herida de navaja en el pecho, ocasionada por el segundo, que le causó la muerte. El alcalde constitucional que se encontraba próximo al sitio de la ocurrencia, procedió, con el auxilio de sus dependientes, y los guardias civiles Cristóbal Fernandez, Manuel del Moral y Pedro Albi, a las investigaciones correspondientes, dando por resultado la captura del agresor, el cual fué puesto a disposición del juzgado competente.

La diputación arqueológica de Sevilla debe pasar dentro de breves días a Italia con objeto de colocar la primera piedra del pequeño monumento conmemorativo acordado levantar hace tiempo, y en el que se esculpirán algunos versos de los principales poetas que han escrito sobre aquellas ruinas.

El pedestal que ha de levantarse en Sevilla para sostener la estatua del célebre Murillo, va a construirse con ricos mármoles de Carrara, para lo cual va a marchar a Italia el contratista a fin de traerlos dentro del plazo que se le ha fijado.

Un diario de Castellón da como cosa segura la terminación de la vía férrea hasta Murviedro, y su inauguración en todo lo que resta del presente mes.

El Constitucional también dice que los disidentes de la mayoría están a punto de dispersarse; que el Sr. Ríos Rosas no ha querido adoptar una actitud más enérgica ante el gobierno; que esto ha disgustado a los disidentes, los cuales en un principio trataron de reemplazar al jefe que perdían, con otro más dócil y sincero; pero después de haber buscado en vano un nombre suficientemente autorizado a quien encomendar la dirección de la hueste, parece que desistieron de su propósito y entablaron nuevas negociaciones con el Sr. Ríos Rosas; que el resultado de esta segunda tentativa de reconciliación ha sido también poco satisfactorio; de cuyas resultas los disidentes andan algún tanto preocupados, y algunos, — acaso los más prevenidos, — en tratos con la fracción ultramoderada, con el instinto de engancharse en ella.

Anoche se reunió en la presidencia del Congreso la junta general de inundaciones. Entre los varios asuntos de que se ocupó, resolvió proponer al gobierno las recompensas de que en su juicio se han hecho dignos los que espusieron su vida

por salvar las de otros en las avenidas de Granada, Zamora y las demás provincias que sufrieron estos desastres el año último.

El día 10 del actual, y bajo la presidencia del gobernador de la provincia de Valladolid quedó reorganizada la sociedad Económica de aquella capital. Atendido el celo y patriotismo de los individuos, que en número de 121 se hallaron presentes en la junta celebrada con dicho objeto, y a quienes se les ha considerado inscritos como socios para los efectos indicados en los estatutos generales aprobados por S. M. en el año de 1833, puede abrigarse la confianza de que llenarán cumplidamente su cometido; así como que la digna autoridad que se halla al frente de la administración en aquella provincia, después de haber contribuido a la reorganización de dicha sociedad, siga prestando a esta el auxilio que su desarrollo reclama, conforme a las miras benéficas del gobierno.

El cadáver del señor arzobispo de Méjico habrá sido probablemente depositado en el coro de la catedral de Barcelona, en donde además de la sepultura destinada a los prelados de la diócesis, hay otra para los de fuera de ella.

Se halla actualmente en Barcelona el general italiano, D. Manfredo Fanti, que sirvió en las filas de nuestro ejército durante la guerra de los siete años.

Una carta de París dice que en el último Consejo celebrado bajo la presidencia del emperador, todos los ministros presentaron su dimisión, fundada en que después del discurso del príncipe, el gobierno no podía conservar su puesto de honor: aquella noche la emperatriz, enterada del hecho, llamó al conde Persigni, y le exigió el compromiso de retirar la denuncia. La emperatriz pasó a la cámara de Luis Napoleon, y después de una hora de conferencia, el emperador escribió a su primo, resultando de la entrevista de ambos la retirada de la dimisión de los ministros. Estos hechos debieron dar origen a los rumores de modificación ministerial que nos ha transmitido el telégrafo.

El presupuesto de la marina inglesa para este año es de 295 millones de francos sin contar los créditos suplementarios, que siempre se proponen al fin de la sesión. Ascende a veinte millones menos que en el año último: y esta disminución consiste casi toda en haber suspendido las compras de maderas de construcción, pues el almirantazgo se propone construir solo buques de hierro.

Nos dicen de Roma, que no obstante las seguridades dadas a la Santa Sede por el gobierno francés, en la opinión pública ha hecho gran impresión la conducta del Senado francés. El mantenimiento mismo del *statu quo* no puede ser duradero, dice uno de nuestros correspondientes. Roma es una capital demasiado grande y tiene necesidades de demasiada importancia para ser la capital de un Estado tan pequeño como el que está hoy bajo el dominio del Sumo Pontífice, que no podrá hacer frente mucho tiempo a los grandes gastos que tiene a su cargo.

Dicen de Oviedo que se esperaba en aquella ciudad al ingeniero de primera clase, oficial del ministerio de Fomento, Sr. D. Pedro Perez de la Sala, ue vaq

con el objeto de ponerse al frente de las oficinas del ramo en aquella provincia.

La Guardia civil de la provincia de Oviedo ha capturado en todo el mes de febrero último 42 delincuentes.

Entre las obras nuevas que se preparan en el teatro de la Zarzuela figuran dos tituladas *Margarita y Oros y espadas*.

—Han empezado en el teatro del Circo los ensayos del baile español en que debe tomar parte nuestra compatriota la Nena: parece que el martes próximo se verificará la primera función. Según anuncian los carteles esta será sumamente variada, pues en ella alternarán con la de baile la compañía de declamación y la anglo-americana.

—La próxima temporada, dice un diario Cordobés, va a ser muy buena para los aficionados a los espectáculos teatrales, pues además de la completa compañía formada para el de Moratin, hay otra empresa que tiene en trato el Principal para una de zarzuela, a la que viene unido un magnífico cuerpo de baile, bajo la dirección de D. Ambrosio Martínez.

—El jueves de la próxima semana tendrá lugar en el régio coliseo, una función extraordinaria a beneficio de la sección de huérfanos que está a cargo de la junta de señoras de la Santa Infancia.

—La compañía lírica italiana que llegó a Alicante, comenzó sus funciones el jueves último con brillante éxito. *Il Trovatore* fué la obra que ejecutaron, y el público aplaudió a los artistas, distinguiéndose la señorita Poch.

—Ha llegado a Palma de Mallorca el guitarrista Sr. Arcas, donde ha dado ya un concierto que le ha valido muchos aplausos.

—El teatro de Mahon está de enhorabuena. Hace pocos días se estrenó en él el drama de D. Leandro Carreras *Los hermanos de la costa*, que obtuvo brillante éxito, y ahora se anuncia el estreno de otra obra, titulada *Teodoro el fratricida*, original de D. Andrés Hernandez y Guasco, hijo de aquella ciudad.

Ya se ha publicado en Sevilla el reglamento para el servicio doméstico que debe empezar a regir en 1.º de abril próximo.

Dicen de Bermeo con fecha del 9:— «Ayer fué un día de indecible alarma para este vecindario. Habían salido de madrugada unas 50 lanchas de este puerto, con mas de 800 tripulantes, a su penosa tarea de la pesca, cuando a eso de las diez y media de la mañana sopló tan fuerte el Sudoeste, que se convirtió en un verdadero huracán. Las gentes todas corrieron azoradas en dirección de la atalaya, para presenciar la suerte que que pudiera caber en trance tan amargo a sus parientes ó allegados. Por todas partes no se oían mas que lamentos y súplicas al Eterno para que mitigase la tormenta. La atalaya ofrecía un cuadro desgarrador. Allí estaban las familias de los infelices marineros, postradas de rodillas y con los brazos levantados al cielo en ademan suplicante, manifestando en sus rostros la honda pena, la terrible angustia que embarazaba sus corazones. A la vista del puerto se divisaba a la mayor parte de las lanchas, luchando con el furioso viento y el embravecido mar, sin poder aproximarse a tierra. En momentos tan solemnes, el venerable cabildo eclesiástico espuso a Jesus Sacramento y cantó un solemne *Te-Deum*; los RR. PP. misioneros cantaron una Salve

a María, Santísima. A las doce del medio día comenzó a menguar la tempestad, calmándose casi por completo la furia del viento y el mar. Todas las lanchas regresaron felizmente al puerto, sin que haya que lamentar desgracia alguna personal, pues una de ellas fallaba, y anoche se supo su arribada a Lequeitio; entra en este puerto ahora mismo que con las diez de la mañana.»

De Nápoles nos dice nuestro correspondiente con fecha del 8, que la reacción vuelve a cobrar ánimos. En la noche del 7 la policía cogió en una cabaña situada en el campo de Marte y cerca de una posada llamada de los *Poinchinelles*, algunas bombas, varias armas, varias materias combustibles, proclamas reaccionarias y una bandera blanca con flores de lis. Se había recibido de Roma una proclama en favor de Francisco II, que invitaba a los napolitanos a llamar al rey y a arrojar de su suelo a los bárbaros extranjeros que asolan el país y amenazan públicamente la soberanía temporal del Papa. Este documento emana de la tipografía de la Cámara Apostólica, cuyo sello lleva. Terracina sigue siendo el centro de operaciones, y era inminente una invasión por la frontera. Chiavone seguía por aquella parte, y el rey Francisco, que le había destituido, le ha devuelto su favor. En la Basilicata siguen los reaccionarios recorriendo el país en facciones de 60 y 400 hombres, sin que las tropas puedan con ellos. Su comportamiento es mejor, pues cometen menos tropelías y van perfectamente uniformados y equipados. Tienen además buenos espías en todas partes, y los correspondientes de los diarios suplican a estos que no inserten sus nombres para no esponerse a la venganza de los reaccionarios.

El Monitor de la Salud propone que la asistencia médica de los pueblos se organice por el estilo que lo está la del ejército, la de la armada, la de los penados, la de los acogidos en los establecimientos de Beneficencia, etc.; que se encomiende a facultativos oficiales, retribuidos por el Estado, y que sea gratuita.

La situación de nuestro mercado ha cambiado muy poco en los últimos días. Continúa bien la siembra y paralizada la venta de frutos. En el extranjero han tenido aun mas descenso los precios de los cereales. Parece, sin embargo, que se van a hacer grandes acopios a Londres, teniendo presente el inmenso consumo que se hará este verano. La situación del ganado lanar es poco satisfactoria en España. Las continuas lluvias echan a perder el pasto, y las reses están en varias provincias estenuadas de hambre. La cría es escasa donde no se da algún pienso al ganado. Sin alteración en los precios, se va dando salida a la lana.

La conocida poetisa doña Robustiana de Armiño acaba de sufrir una sensible desgracia, según refiere un periódico. Hace pocas noches, un voraz incendio ha reducido a cenizas el modesto capital que dicha señora había reunido durante toda una vida de trabajo. Libros, mapas, y mas de veinte y cuatro mil entregas de las *Fotografías sociales*, obra que con tanta aceptación se está publicando, todo ha sido devorado por las llamas, no habiendo quedado de la última una sola colección completa, ni de la primera, ni de la segunda serie.

también mios y mis salones son bastante grandes para contenerlos.

M. Bellioli y sus respetuosos ayudantes acompañaron a Arturo y Félix hasta el mismo estribo del carruaje. Nuestros dos jóvenes subieron al coche entre dos filas de cabezas inclinadas; el cochero tomó el aspecto del faubourg Saint-Germain, los caballos hicieron brotar chispas, y el carruaje salió humillando con su galope a los coches numerados. Este suceso causó gran sensación en la vecindad; hubo en las puertas muchas miradas que envidiosas se fijaron en M. Bellioli, y el dichoso comerciante se quedó algún tiempo en el dintel de su tienda para saborear orgullosamente la envidia de sus vecinos.

No había tiempo que perder, Arturo y Félix, espulsados violentamente del Louvre, no tenían otro recurso que escribir folletines y leerlos en casa de M. Bellioli, delante de las jóvenes artistas. Pusieron pues manos a la obra, cada uno por su parte, y el sábado habían acabado ya *La pesca del Leon* y *El Gladiador*.

En aquella segunda tertulia de M. Bellioli, debía haber necesariamente un progreso de intimidad entre los dos amigos y las diferentes familias opulentas que acudían con la prisa que da el fastidio de la riqueza. Así es aquella noche Arturo y Félix entraron en el salon con paso firme, y entablaron cortas conversaciones con todos los grupos de ambos sexos. Los diez nuevos invitados llegaron de dos en dos para no asustar a M. Bellioli, y a medida que entraban, Félix los presentaba al dueño de la casa. Como se ve la conspiración no había hecho mas que cambiar de sitio: del Louvre pasó a la calle de San Dionisio.

Después de un duo encantador de Adam y de

zas grandes cantidades de zinc y toda clase de provisiones. Yo pagaré el zinc, las provisiones y los árabes. Necesitamos también todas las tripas de buey que haya en Alejandría para construir un globo monstruo. En fin, debemos tener dromedarios de repuesto para mantener el tiro y renovarlo en caso de necesidad.

Entonces Belzoni le dijo:— Señor Hogges, le que me decís me anima para pedir mil libras mas, para ser aun mas digno del honor de acompañaros. Semejante ocasión no se presenta mas que una vez en la vida, y quiero aprovecharla. Tengo en Venecia a mi querida esposa y tres hijos.

Una lágrima asomó a los ojos de Belzoni, y mister Hogges enternecido se lo concedió todo lo que pedía.

—Ahora sabed el objeto de este viaje: todo viaje debe tener un objeto serio, dijo mister Hogges. No quiero hacer un viaje aéreo para divertir a los avestruces, a los tántalos y cocodrilos. La Europa nos contempla, como de costumbre. Quiero terminar la obra penosa empezada ya por Mungo-Park, Pritché, Bruce, Rossignol y muchos otros: quiero descubrir las fuentes del Nilo sin ser incomodado, como los que nos han precedido, por el calor, los insectos, el polvo, la arena y las gibas de los dromedarios. Así podremos descubrir el origen del Nilo, a no ser que el Nilo no tenga origen, lo cual sería contrario a la costumbre de todos los rios del mundo. Desde el reinado de Jorge III, la tesorería ha gastado setenta millones para encontrar la cuna del Nilo; con esta cantidad se podía haber hecho beber *porter* y *sherry* a todos los obreros hasta el fin de Inglaterra, dado caso que Inglaterra tenga fin, lo que no creo. Hey

sábio y Belzoni obedeció. En Egipto es bastante difícil adquirir la ciencia desde que el gran Omar hizo a la humanidad el inmenso servicio de quemar la biblioteca de Alejandría, lo cual consuela a nuestros bibliotecarios de hoy, que se encuentran establecidos en muy estrechas bibliotecas. Sin embargo, Belzoni tuvo la felicidad de adquirir una gran reputación fumando muchas pipas delante de la columna de Pompeyo y explicando a mister Hogges algunos geroglíficos, como los del día de año nuevo y los enigmas del *Charivari*.

Un día mister Hogges leyó en un periódico inglés la traducción de un folletín de los *Debates*, en el que nuestro célebre compositor, Hector Berlioz, que es hombre también de mucho ánimo y buen estilo, indicaba un nuevo medio de atravesar los desiertos arenosos sin verse espuesto a los antiguos inconvenientes de este viaje. Se trataba de subir en un globo suspendido y atado a un dromedario guiado este a su vez por un esclavo. Este plan tal vez no pasaba de ser alguna broma del escritor, pero mister Hogges lo tomó por lo serio y se lo comunicó a Belzoni. El sábio italiano, que se acordaba de la cuerda horizontal, sonrió a la idea de ensayar la cuerda vertical, y pidió a mister Hogges mil libras para tener el honor de acompañarle en su viaje aéreo.

Mister Hogges le dijo:— Yo, lo mismo que todo inglés, no reparto en mil libras: aquí tenéis una orden para que os las abone M. Julio Pastré, en Alejandría. Los gastos de nuestro viaje serán tan enormes que esta cantidad desparecerá entre las demás. En primer lugar es necesario que el virey nos dé firmans y envíe Arabes hasta las montañas de la Luna, que se presume son las fuentes del Nilo, para depositar en buenas cho-

